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Stadt Bielefeld 
Der Oberbürgermeister 

  
600, 28.04.2023, 3200, Bielefeld 

 

Stellungnahme des Bauamtes 
zur Sitzung: Stadtentwicklungsausschuss 

☒ öffentlich / ☐ nicht öffentlich  

am 02.05.2023 
 
Fragestellung:   
Ratsfraktion DIE LINKE: 
„Es gibt seit Jahren den Wunsch, das Gelände am Heeper Fichten für den Breitensport weiter 
zu entwickeln. Auf welchen Flächen wäre eine Ausweisung durch einen B-Plan fachlich mög-
lich? 
Zusatzfrage: Gibt es grundsätzlich die Möglichkeit, die Sportflächen auf dem Catterick-Gelände 
als Alternative zu entwickeln?“ 
 
Antwort: 
Die Sportplätze westlich der Straße Heeper Fichten befinden sich nicht nur im planungsrechtli-
chen Außenbereich, sondern dazu noch innerhalb geschützter Landschaftsbereiche. Eine wei-
tere Verfestigung und Entwicklung baulicher Nutzungen in diesem Bereich wäre nur im Rahmen 
eines Bauleitplanverfahrens unter Abwägung aller Belange (insbesondere umwelt- und natur-
schutzrechtlicher Belange) möglich. Von einer isolierten planerischen Betrachtung der beste-
henden Sportplätze wäre aus fachlicher Sicht abzuraten. Vielmehr müsste eine Sportflächen-
entwicklung in diesem Bereich einer freiraumplanerischen Gesamtbetrachtung, in die auch die 
südlich gelegene Radrennbahn einzubeziehen wäre, unterzogen werden. 
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Zur Zusatzfrage: 
 
Das Catterick-Gelände befindet sich nicht im Eigentum der Stadt Bielefeld. Gleichwohl ist es 
grundsätzlich möglich, mit einem noch ausstehenden Bauleitplanverfahren Sportflächen auf 
dem ehemaligen Kasernengrundstück planungsrechtlich zu sichern.  
 
 
gez. Bielefeld 


